
 

 

Nombreuses sont les prises de posi-
tion du pape François concernant 
l’accueil inconditionnel des migrants. 
En quoi cela consiste-t-il ? 

Migrer est presque toujours une nécessité 
plus qu’un choix ; c’est un arrachement à sa 
terre natale. C’est quitter ses repères, ses certi-
tudes, ceux qu’on aime, le connu, autant de 
points rassurants. 

Migrer est un voyage de foi, c’est avancer sur 
un chemin long et difficile vers une terre qu’on 
espère hospitalière, sécurisante, permettant à 
chacun d’être libre et de s’épanouir . 

La migration est constitutive de l’être humain : de-
puis l’origine même de l’humanité, les mouvements 
de population ont été la cause du peuplement de la 
terre. N’est-ce pas depuis toujours l’expression 
d’une formidable force de vie et d’espoir ? 

Mais accueillir, n’est-ce pas aussi une sorte de mi-
gration qui nous est proposée ? Pour parcourir ce 
chemin long et difficile entre notre tête et notre 

cœur, entre notre mental et nos entrailles pour re-
prendre les mots de l’Evangile, il nous faut nous 
mettre en route.  

En effet, qui a dit que ce serait facile d’accueillir? Il 
va falloir franchir des obstacles, accepter 
d’être désorienté, bousculé, inquiet, perplexe, 
déçu parfois, impuissant souvent. Et puis aussi 
persévérant, tenace, patient, imaginatif. Quelle 
joie au final de surmonter ses préjugés, réussir 
à faire de la place à l’autre, s’ajustant au 
mieux à la situation de chacun ! 

Sommes-nous prêts ici en Savoie à oser entre-
prendre ce chemin? C’est là que nous rencon-

trons Jésus aujourd’hui dans le concret de la vie. 

Ici et maintenant nous avons le pouvoir de faire 
s’épanouir la Joie  en entrevoyant l’éternité de 
l’Amour. 

« J'étais un étranger et vous m'avez accueilli. » 

(Matthieu 25) 

Jean BAUER  

EDITO 

Lettre fraternelle 

MESSAGES DU PAPE FRANÇOIS 
« Chers frères et sœurs, allez de l’avant, courageux ! Soyez une mer de 
bien, pour faire face aux pauvretés d’aujourd’hui avec une synergie soli-
daire ; soyez un port accueillant, pour embrasser ceux qui cherchent un 
avenir meilleur ; soyez un phare de paix, pour anéantir, à travers la culture 
de la rencontre, les abîmes ténébreux de la violence et de la guerre. Mer-
ci beaucoup ! » 
 

« Dieu est relation et souvent il nous rend visite à travers des rencontres 
humaines, quand nous savons nous ouvrir à l’autre, quand il y a un tres-
saillement pour la vie de ceux qui passent chaque jour à nos côtés et 
quand notre cœur ne reste pas impassible et insensible devant les bles-
sures de ceux qui sont les plus fragiles. Nos villes métropolitaines, et tant 
de pays européens comme la France où coexistent des cultures et des 
religions différentes, sont en ce sens un grand défi contre les exacerba-
tions de l’individualisme, contre les égoïsmes et les fermetures qui pro-
duisent solitudes et souffrances. Apprenons de Jésus à éprouver des fré-
missements pour ceux qui vivent à nos côtés, apprenons de Lui qui, de-
vant les foules fatiguées et épui-
sées, ressent de la compassion 
et s’émeut (cf. Mc 6, 34), tressaille 
de miséricorde devant la chair 
blessée de ceux qu’il rencontre. » 

ACCUEILLIR LE MIGRANT 
Septembre -  
Octobre 2023 

 « Pour accueillir le migrant il faut migrer de l’extérieur vers notre in-
térieur - faire le trajet entre notre tête et notre cœur - savoir se dé-
placer pour changer de point de vue - lâcher nous aussi nos certi-
tudes, nos préjugés, qui sont nos sécurités à nous » 



 

 

FRONTIERES 
Je vous parle d’un monde qui n’existe pas 

Un monde où les frontières ne diviseraient pas 
La moindre différence comme ultime richesse 

Sans barrière, sans bannière, inutiles forteresses 
Partager le même soleil 

S’éveiller sous le même arc-en-ciel 
Espérer la même lumière 

Redessiner d’autres frontières 
Je vous parle d’un monde qu’il nous faudra construire 

Que tant d’hommes avant nous ont rêvé de bâtir 
Infantile utopie ou combat d’une vie 

Les ténèbres ou l’amour, c’est à nous de choisir 
Partager le même soleil 

S’éveiller sous le même arc-en-ciel 
Espérant la même lumière 

Redessiner d’autres frontières 
Où sont les différences dans les cœurs des enfants 

De là-bas ou d’ailleurs, d’hier ou maintenant 
L’autre est de mon rang, de mon sang, c’est un frère 

Il n’y a vu du ciel, aucune ligne sur la terre 
Partager le même soleil 

S’éveiller sous le même arc-en-ciel 
Espérer la même lumière 

Redessiner d’autres frontières 
Je vous parle d’un monde qui n’existe pas 

Un monde où les frontières ne diviseraient pas 
Infantile utopie ou combat d’une vie 

Redessiner d’autres frontières 
 

Yannick NOAH 

 
 

  Musique 

 

 
 

- J'ai marché jusqu'à vous 

HK (Kaddour Hadadi)  

 
- Mercy 

Madame Monsieur 

 

 

- Lily  

Pierre Perret 

Délégation de Savoie  
Domaine de Livettaz  
Bâtiment Cerise 23A 
92 av. de Bassens 
73000 Bassens 
Tél . : 04 79 60 54 00 
savoie@secours-catholique.org 

EVENEMENTS  

Festival du 18 
Nov. Au 9 Dec. 

Inauguration le 
15 Nov. 

Evénements portés ou co-portés par le 
Secours Catholique :  

 -  projection du dessin animé Dounia 
et la Princesse d’Alep le vendredi 17 
novembre à 19h30 à Chignin. 

- après-midi et soirée à Albertville 
avec ASTA (programme en cours 
d’élaboration)  

- participation à la Cantine des Oi-
seaux Migrateurs - repas algérien le 
jeudi 30 novembre à la maison des 
associations de Chambéry. 

 « Trop de personnes, fuyant les conflits, la pauvreté et les ca-
tastrophes environnementales, trouvent dans les flots de la Mé-
diterranée le rejet définitif de leur quête d’un avenir meilleur »  

« Nous sommes à un carrefour: d’un côté la fraternité, de 
l’autre, l’indifférence, qui ensanglante la Méditerranée »……  « Ou 
la culture de l’humanité et de la fraternité, ou la culture de 
l’indifférence - chacun pour soi ».  

Pape François 

VOYAGE DE L'Espérance a Lourdes 
Du 18 au 25 septembre un groupe de 26 personnes a vécu à Lourdes, 
sur les pas de Bernadette, une expérience de fraternité permettant à 
chacun de déposer ses fardeaux et de repartir certain qu’il n’est plus 
tout seul sur son chemin de vie. 

En conclusion du voyage de l’Espérance : 

« Voilà notre aventure commune d'espérance s'achève . 

C'est sans tambour ni trompette, 

Mais nourris de souvenirs fraternels partagés, de doux gestes de 
réconfort, de lumineux sourires, de regards bienveillants et de pa-
roles apaisantes que chacun s'en retourne à sa vie . 

Les battements de notre cœur résonnent d'une nouvelle cla-
meur, celle de l'authenticité, 

Et une lumière renouvelée éclaire désormais notre chemin, sans 
paillette aucune, mais ravivée par l'éclat de l'amitié. » 

Valérie VUILLERME  

https://www.youtube.com/watch?v=kvmcuzkBcyI
https://www.youtube.com/watch?v=kvmcuzkBcyI
https://www.youtube.com/watch?v=kT2G60kv4F0
https://www.youtube.com/watch?v=kT2G60kv4F0
https://www.youtube.com/watch?v=urVfi9Yswaw
https://www.youtube.com/watch?v=urVfi9Yswaw
https://www.youtube.com/watch?v=kvmcuzkBcyI
https://www.youtube.com/watch?v=kT2G60kv4F0
https://www.migrantscene.org/regions/auvergne-rhone-alpes/
https://www.youtube.com/watch?v=urVfi9Yswaw

